

l'église du Rosaire. Une pierre, prise et bénite à Lourdes, a été emportée avec soin pour servir à la fondation d'une église qui, dans la paroisse de Louhan, va être érigée en l'honneur de Notre-Dame de Lourdes.

Voici une métamorphose dont on parlera longtemps dans l'arrondissement de Châteaulin (Finistère).

Catherine Riou, âgée de douze ans, appartient à une commune du canton du Faou, nommée Quimerch. Affectée de surdité congénitale, son avenir apparaissait à sa famille attristée sombre et plein de misères. L'art ne pouvait rien contre une telle infirmité. On a eu recours à Notre-Dame de Lourdes, et l'enfant est maintenant guérie. En sortant, le 25, de l'eau miraculeuse, elle s'est mise à entendre comme tout le monde. L'ouïe paraît avoir actuellement chez elle la finesse normale.

On comprend toute l'importance d'un pareil fait. Il va devenir l'objet d'une enquête sérieuse.

PÈLERINAGE A JÉRUSALEM.

Nous tirons de diverses *Semaines religieuses* les renseignements qui suivent sur le pèlerinage de pénitence à Jérusalem :

“ C'est tout un petit monde que le *Poitou* en ce moment : sur 330 pèlerins, il y a presque un tiers de femmes, autant de messieurs laïques ; 140 prêtres et religieux. Partout une grande variété d'âge, de condition et de nation.

Chez les femmes : des grandes dames, des marquises, des comtesses, des épicières, beaucoup de domestiques et aussi quelques Religieuses, toutes vraies personnes de piété et de pénitence.

Les messieurs offrent plus de variété encore : beaucoup de vieillards à barbe blanche, bon nombre de jeunes gens et même quelques enfants ; deux médecins (vrais croisés), un pharmacien, des commerçants, des industriels de toutes sortes, des propriétaires, des nobles en grand nombre, entre autres M. le duc des Cars. Seule, l'espèce officielle fait défaut ; doit-on s'en étonner ? Nous avons pourtant quelques *ex*, et de la première qualité : ex-commandants, ex-capitaines, ex-employés.

Le clergé, la plus nombreuse des trois classes, n'est pas plus uniforme : un grand-vicaire, un secrétaire-général, des chanoines, des archiprêtres, des doyens, des curés, des desservants, une nuée de vicaires et d'aumôniers ; pas mal de religieux et de missionnaires. Un diocèse n'offre pas plus de degrés dans sa sainte hiérarchie ; il ne nous manque qu'un évêque.

Sous le rapport des nationalités, c'est tout aussi pittoresque. Des Alsaciens, honneur à eux ! deux Anglais, un Italien, un excellent Allemand, un Canadien, un Syrien, beaucoup de Belges, mais l'immense majorité est Française. Presque tous nos diocèses sont représentés ; disons cependant que quelques-uns manquent à l'ap-